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Comercio en la RM repunta y crece durante marzo: 
destacó el sector de vestuario y electrónica 

Pijamada literaria 

E
l pasado miércoles 23 fue celebrado el día del libro y en este 

contexto, el Liceo Gabriela Mistral realizó una pijamada literaria 

para de una manera diferente y entretenida promover el interés 

por la lectura. 

La actividad, fue organizada por el departamento de lenguaje y literatura 

quienes diseñaron una planificación que contempló un recibimiento en el 

establecimiento lleno de diversión, color, risas y unos souvenirs para 

hacer del día mucho más especial. 

Este año, además de la pijamada literaria el cual fue desarrollada por 

curso, realizaron un recorrido literario donde las puertas de cada una de 

las salas fueron decoradas con distintos libros como cuentos,  clásicos y 

juveniles. 

Asimismo, algunos estudiantes tuvieron la oportunidad de recrear 

portadas de libros las cuales fueron expuestas y los estudiantes de II 

medio realizaron un acto cívico donde los estudiantes recordaron la 

historia del día del libro y la importancia de lectura en la vida. 

Se debe destacar que los estudiantes de Prekínder y Kínder también 

fueron parte de esta celebración; ellos, gozaron de un entretenido cuenta 

cuentos. 
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La cuestionó explicación de Isabel Allende tras revelación de UDI “pinchazo”

A través de la 
Tecera.com
,  conoc ió 

que el presidente 
d e  l a  U D I , 
G u i l l e r m o 
Ramírez , se refirió 
al contenido de 
u n a  l l a m a d a 
telefónica en la 
que el exjefe de 
a s e s o r e s  d e l 
Segundo Piso de 
L a  M o n e d a , 
M i g u e l  C r i s p i 
m e n c i o n a 
supuestas gestiones de la 
exsenadora Isabel Allende 
para apurar el proceso de la 
fallida compraventa de la 
casa de Guardia Vieja .

La conversación, ocurrida 

el pasado 7 de enero entre 
Cr ispi  y  su madre,  la 
exministra Claudia Serrano 
(PS) , fue interceptada en el 
marco del caso ProCultura, 
debido a una orden judicial 
vigente en ese entonces. A 

juicio de los investigadores, 
e n  e l  d i á l o g o  C r i s p i 
deslizaba gestiones de 
Allende para agilizar la 
compra del inmueble , que 
e l  g o b i e r n o  d e s e a b a 
adquirir -junto a la vivienda 

del expresidente Patricio 
Aylwin- para convertirla en 
un museo.

“ O sea (Isabel Allende) 
llamó hasta al portero del 
Ministerio. Hueveando, 
hueveando, hueveando, 
que se haga, que se haga, 
que se haga así… Ella tiene 
mucha responsabilidad y 
también el abogado de la 
familia Allende”, expresó 
C r i s p i ,  s e g ú n  l a 
transcripción de la PDI.

En conversación con Mesa 
Central, Ramírez señaló 
r e s p e c t o  a  l a  f a l l i d a 
compraventa del inmueble 
que “hay una pregunta de 
fondo que todavía no ha 
sido respondida: de quién 

es la culpa, quién tuvo la 
idea, quién empujó esto 
has ta  más  a l l á  de  la 
legalidad”. .

En ese sentido, el diputado 
gremialista cuestionó las 
versiones contradictorias 
del caso, indicando que la 
exsenadora Allende “ha 
dicho reiteradas veces que 
ella no tuvo que ver, que no 
supo, que simplemente 
confió en el criterio del 
g o b i e r n o ,  d i c i e n d o 
implícitamente que los que 
la empujaron fueron ellos ”.

“Y tenemos la versión de 
Crispi, que quien presionó 
p o r  e s t a  i n f r a c c i ó n 
constitucional es Isabel 
Allende”, agregó.

P ri ajam iad aa rlite  
para celebrar el día del libro 

U
n repunte tuvieron en marzo las 
ventas presenciales minoristas 
del comercio en la región 

Metropolitana. Durante un mes donde 
ya se preveía mayor actividad, el índice 
elaborado por la Cámara Nacional de 
Comercio (CNC) creció un 2,4% en el 
tercer mes del año.

Así, en lo que va de 2025, el sector 
acumula un alza del 1%. A nivel de 
locales equivalentes, el indicador subió 
un 3,1% real anual.
Con todo, los datos no estarían 
marcando un quiebre en la “tendencia 
levemente negativa que se viene 
evidenciando desde la segunda mitad 
de 2024”, señalaron desde el gremio en 
un comunicado.
Crecen las ventas del comercio en la 
Metropolitana durante marzo
La gerente de Estudios de la CNC, 
Bernardita Silva, destacó que los 
resultados están en línea con un mes 

que suele ser más activo para el 
comercio. 
“El comportamiento por categoría fue 
heterogéneo, destacando alzas en 
Ves tua r i o  (11 ,3% rea l  anua l ) , 
Electrónica y Electrodomésticos 
(11,1%), categorías que han venido 
destacando en los últimos meses”, dijo 
Bernardita.
Sobre la confianza del consumidor 
(IPEC), “aunque aun en terreno 
pesimista, tras mostrar una mejora a 
principios de año, se desacelera en 
marzo, marcada por una baja en las 
perspectivas económicas, pero vuelve 
a acelerarse levemente la disposición a 
comprar artículos para el hogar”.
Respecto a los desafíos para el 
comercio en lo que sigue de 2025, la 
experta de la CNC afirma que el 
escenario “sigue siendo desafiante”, 
aunque el Banco Central proyecta un 
alza de 2% en el consumo privado.
“Sin embargo, persisten riesgos 

r e l e v a n t e s :  l a  i n c e r t i d u m b r e 
internacional, el desempeño de la 
economía china y sus efectos sobre 
nuestra actividad podrían tensionar 
estas proyecciones. En este contexto, 

resulta clave avanzar en certezas, 
promover inversión y adoptar medidas 
que impulsen el crecimiento sostenido 
de nuestro país”, concluyó.
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mel ipi l lanos fueron hoy 

beneficiados con la Beca de 

Incentivo a la Educación 

Superior, la cual se orienta a 

contribuir en solventar parte 

de los gastos derivados de 

sus estudios. El beneficio 

consiste en transferir la 

primera cuota de $100.000 -

de un total de dos (anual 

$200.000)-. 

En este sentido, se indicó 

que para revisar si eres 

f a v o r e c i d o  i n g r e s a  a l 

s i g u i e n t e  l i n k 

https://becas.intranetmelipill

a.cl/ y digita tu Rut.

L o s  r e q u i s i t o s  d e 

postulación de este año 

fueron:
Contar con Registro Social 

de Hogares actualizado, 

h a s t a  e l  6 0 %  d e 

v u l n e r a b i l i d a d 

socioeconómica.

Registrar domicilio en la 

c o m u n a  d e  M e l i p i l l a , 

acreditado en la cartola del 

Registro Social de hogares.
Cursar una primera carrera 

de educación super ior, 

t é c n i c o - p r o f e s i o n a l  o 

profesional, impartida por 

Universidades, Institutos 

Profesionales o Centros de 

F o r m a c i ó n  T é c n i c a , 

reconocidos por el Ministerio 

de Educación.

La carrera cursada debe ser 

impart ida en modalidad 

presencial.

Los estudiantes deberán 

contar con nota mínima de 

postulación de 4.5, en el 

ú l t imo año o  semest re 

c u r s a d o ,  s e g ú n 

corresponda.

Municipio de Melipilla entrega 
resultados de Beca de Incentivo 
a la Educación Superior

Cerca de 20 servicios 
participaron de exitoso 
Gobierno en Terreno en 
Curacaví 

L
a actividad fue organizada por la Delegación 
Provincial de Melipilla, en colaboración con el 
municipio, y se desarrolló en dependencias del 

Centro de Eventos Joaquín Blaya, registrando 
alrededor de 600 atenciones. 
Diversos servicios públicos, privados y voluntarios se 

dieron cita en una nueva jornada de Gobierno en 
Terreno, actividad organizada por la Delegación 
Presidencial Provincial de Melipilla, que contó con el 
apoyo de la Municipalidad de Curacaví. 
El delegado provincial, Bastián Alarcón, agradeció a 
las vecinas y vecinos por su participación, donde se 
registraron alrededor de 600 atenciones, despliegue 
que congregó cerca de 20 servicios que entregaron 
atención, orientación y apoyo a la comunidad.  
“Es un Gobierno en Terreno que hemos traído como 
Delegación Presidencial Provincial, con el trabajo y 
colaboración del Municipio de Curacaví, donde 
acercamos los servicios de Gobierno a las 
comunidades, en que tenemos una alianza público-
privada, por lo tanto tenemos servicios que a las 
personas le interesa, como servicios de salud, 
exámenes a costo 0, servicio fonoaudiológico, 
kinesiológico y nutricional, entre otros, además de 
servicios de Gobierno como el SAG, CONAF, 
carabineros, inspección del trabajo, vialidad, asesoría 
jurídica, junto a muchos otros. Muy interesante tener 
esta amplia convocatoria que hemos logrado junto al 
municipio, operativo que seguiremos replicando en 
otras localidades de la provincia”. 
Por su parte, el alcalde de Curacaví, Christian 
Hernández, valoró la jornada. “Estas instancias son 
muy valiosas, porque para muchos vecinos, como es 
Curacaví que estamos a veces muy aislados de 
algunos servicios, es importante contar con diversos 
servicios en un mismo lugar, que permite resolver una 

buena cantidad de problemas que vamos guardando, 
incluso pude aprovechar el servicio de vialidad para 
tratar algunos temas, lo que da cuenta que resulta muy 
productivo y útil instancias como esta”.
La autoridad comunal agradeció además la labor y 
cooperación constante de la Delegación Presidencial 
Provincial. “El delegado ha estado trabajando muy 
directamente y coordinado con Curacaví, lo que 
reconozco, y en el caso de la delegación, siempre 
hemos tenido una cercanía estrecha que nos ha 
permitido instancias como estas, y otras que no son 
tan visibles, pero que estamos permanentemente 
colaborandonos para mejorar el servicio de nuestros 
vecinos”, concluyó. 
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